

SÁNCHEZ KOBASHI SOSTIENE QUE EL ESTADO GOZA DE FINANZAS SANAS

# Valida SFA versión morenovallista: la deuda sólo es de 8 mil millones

•EL FUNCIONARIO ESTATAL CONVOCA A MEDIOS PARA DEFENDER con argumentos técnicos y legales los pasivos heredados por el gobierno de Rafael Moreno Valle

•Karina Fernández  
@FdezKarina

El secretario de Finanzas y Administración (SFA), Raúl Sánchez Kobashi respaldó la versión del morenovallismo al asegurar que la deuda pública del estado asciende a 8 mil 362 millones de pesos, ya que la Secretaría de Hacienda no reconoce como 'deuda' las obras financiadas bajo el esquema de Asociación Público Privada (APP) como el Centro Integral de Servicios (CIS), el Museo Internacional del Barroco (MIB) y las plataformas de Audi.

Después que la misma dependencia publicó el Cuarto Informe Trimestral de la Deuda Pública Directa y Contingente correspondiente a 2016 a través del cual reflejó que la deuda y otros pasivos heredados por el gobierno de Rafael Moreno Valle ascendían a 23 mil millones de pesos, el funcionario estatal convocó a una reunión a los medios de comunicación para sustentar con argumentos técnicos y legales que Puebla goza de finanzas sanas.

## Sustento legal

El funcionario estatal explicó, basado en la Ley de Disciplina Financiera de las Entidad Federativas y Municipios, que el CIS, el Museo Internacional del Barroco y las plataformas de Audi ejecutadas bajo la figura de APP, no representan un endeudamiento para el estado sino 'obligaciones financieras'.

Se refirió a que los dos primeros, que derivan de los Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) constituyen compromisos 'plurianuales de gasto', mismos que están considerados en el gasto corriente del estado y reflejados en la Ley de Egresos 2017, en la que este año se pagarán 184 millones de pesos por el CIS y 342 millones por el museo.

"Los contratos PPS son de servicios y en ningún momento representan créditos, empréstitos o préstamos por lo que se registran como gasto corriente", precisó.

En relación con las plataformas de Audi, Sánchez Kobashi explicó que se trata de una obra Pública Financiada (PI) que representa una 'obligación financiera' para el estado, con un saldo por pagar de 8 mil 228 millones de pesos.

Sin embargo expuso que tampoco representa una deuda para la administración de Antonio Gali Fayad ya que su pago se solventa a través del fideicomiso que el gobierno creó con la empresa Evercore para administrar el Impuesto Sobre la Nómina (ISN), del cual este año se pagarán 756.2 millones de pesos para amortizar dicha obligación.

Es preciso señalar que las plataformas de Audi sí están contempladas dentro del informe de la Deuda Pública Directa y Contingente, junto con otros compromisos de inversión pendientes por pagar por mil 194 millones de pesos sobre los cuáles no desglosó.

También figuran 6 mil 838 millones de pesos de obligaciones que tiene el estado por pagar a los municipios, derivado de las aportaciones, participaciones y convenios otorgados por la federación y fondos ajenos del Soapap y la Fiscalía que representan un monto por 558 millones de pesos.

## Deuda directa

En su exposición, Sánchez Kobashi destacó que durante la gestión morenovallista la deuda pública del estado se redujo en más de 800 millones de pesos, ya que de un saldo de 9 mil 104 millones de pesos se redujo a 8 mil 362 millones de los cuales 5 mil 414 millones corresponden a compromisos directos del estado.

Señaló que originalmente ésta era la única cifra reportada en los informes financieros generados por el estado, pero con la aprobación de la Ley de Disciplina Financiera dispuso que los financiamientos y obligaciones se inscriban en un apartado específico como se plasmó en el último informe de la SFA.

## Calificadoras acreditan finanzas sanas del estado

Adicional a los argumentos legales y técnicos antes expuestos, el titular de la SFA empleó los reportes de calificaciones crediticias de Fitch Rating y Moody's para demostrar que las finanzas del estado gozan de estabilidad y bajo endeudamiento.

"Puebla cerró el ejercicio fiscal 2015 con un nivel de endeudamiento considerado por Fitch



El secretario de Finanzas y Administración. CAMBIO · FOTO / TERE MURILLO

Ratings con un nivel bajo de endeudamiento directo y reconoce que contrajo obligaciones derivadas de proyectos PPS los cuales se pagan como gasto corriente", sustentó.

En el caso de Moody's, el funcionario estatal aseveró que el reporte crediticio a julio de 2016 también reconocía los compromisos financieros adquiridos por el gobierno estatal pero no los consideraba como deuda, por lo cual avaló las finanzas del estado.

"El perfil crediticio de grado de inversión de Puebla está sustentado por sólidos factores de administración y gobierno interno, incluyendo prudentes prácticas para el desarrollo presupuestal y un enfoque conservador respecto con el financiamiento con deuda", argumentó.

## Inviabile reducir ISN

Finalmente, Sánchez Kobashi dejó ver la inviabilidad de que el gobernador Antonio Gali reduzca del 3 al 2 por ciento el ISN, dado que de este concepto se solventan las obligaciones financieras para el pago de las plataformas de Audi.

"Si no se sigue cobrando la cantidad (del 3 por ciento) del Impuesto Sobre la Nómina, lógicamente que podríamos afectar el pago para el ejercicio 2017, por lo pronto para este ejercicio no hay ninguna modificación en dicho impuesto", recalcó.

El funcionario estatal aprovechó la reunión con medios de comunicación para ratificar que el gobierno galicista no tiene contemplado adquirir alguna deuda para la ejecución de proyectos de obra a lo largo de su administración.



## LA EXPLICACIÓN DE SÁNCHEZ KOBASHI

El secretario de Finanzas y Administración. CAMBIO · FOTO / ESPECIAL